

## **Historique du KPLAN**

Au début de l'année 1996, un groupe de jeunes de la communauté Asiloise, comprenant feu Yvon Delva, Brenus Saint-Jules, Francenet Denius, Joseph Charlotin, Robert Wood Colas, feu Jude Calixte et Erol Alexandre, a initié la création d'une plateforme regroupant plusieurs organisations de base de la commune. L'idée a pris une nouvelle ampleur lorsque l'Agronome Yves Cantave, alors directeur du projet Dri/Asile, a suggéré de fonder une coopérative d'épargne et de crédit. L'objectif était d'offrir des prêts aux agriculteurs et commerçants locaux pour échapper aux taux usuraires de 25 % par mois imposés par les prêteurs privés.

Après plusieurs rencontres, souvent tenues à la résidence de M. Cantave et dans les locaux du projet Dri/Asile à Gerveau, le groupe a décidé de lancer ce projet de coopérative. Ils ont organisé des séances de formation pour les personnes qui allaient diriger cette nouvelle institution. Certains membres fondateurs, dont feu Dénet Enoise, feu Jude Calixte, Robert Wood Colas et Joseph Charlotin, se sont rendus à Salagnac, une localité de Paillant, pour recevoir une formation sur les coopératives à la ferme agricole du Ministère de l'Agriculture.

Après ces formations, une campagne de sensibilisation a été menée dans la communauté pour expliquer l'importance de créer une banque locale capable d'offrir des crédits à des taux abordables. Après plusieurs mois de sensibilisation, une assemblée constitutive a eu lieu en septembre 1996 dans une salle du projet Dri/Asile. Quarante-deux membres fondateurs y ont participé.

Les différents comités nécessaires à la gestion de la coopérative ont été élus lors de cette réunion. Le conseil d'administration, le comité de surveillance, le comité d'éducation et le comité de crédit ont été constitués. Francenet Denius a été nommé directeur financier et Burel Maignan a été choisi comme caissier. Pour démarrer les activités, le ministère de l'Agriculture a offert un don de quatre-vingt-dix mille gourdes en trois versements, et un coffre-fort d'une valeur de soixante-quinze mille gourdes a été acquis grâce à Yves Cantave.

Le premier conseil d'administration était composé de Brenus Saint-Jules, Robert Wood Colas, feu Jude Calixte, feu Denet Enoise et Erol Alexandre. Le comité de crédit comptait Onord Toussaint et Udant Edouard. Le comité d'éducation incluait Julie Aladin, Claude Barbier et Quettant Alexandre, tandis qu'Enoise Marius figurait parmi les membres du premier comité de surveillance.

Depuis sa fondation officielle le 15 septembre 1996, la KPLAN a vu passer trois présidents de conseil d'administration : Brenus Saint-Jules, Absalon Jeanrol et Maxo Celestin, ainsi que cinq directeurs financiers : Francenet Denius, Jean Sylvain Hyppolite, Maxo Julien, Renaud Bien-Aimé et bien d'autres.

En conclusion, la coopérative d'épargne et de crédit KPLAN, fondée par des jeunes visionnaires et soutenue par le projet Dri/Asile, a permis d'offrir des solutions financières abordables aux agriculteurs et commerçants de la communauté Asiloise, contribuant ainsi à son développement économique.

*Croissance et sécurité de votre argent, pour une communauté prospère*